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Большой резерв 
семилетки

Одним из важных условий ус
пешного выполнения семилетнего 
плана является борьба за техниче
ский прогресс, основу которого 
составляет электрификация народ
ного хозяйства. Электрическая 
энергия — могучая сила, с по
мощью которой возможно осуще
ствить дальнейшую комплексную 
механизацию и автоматизацию 
производства, достигнуть нового 
роста производительности труда.

Письмо Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза о рациональном ис
пользовании электроэнергии в на
родном хозяйстве встретило еди
нодушное одобрение трудящихся 
нашей области. Они также всту- 

* пают во всенародный поход за вы
явление и использование резервов 
экономии электрической энергии.

Среди промышленных пред- 
у  приятий Томского административ

ного экономического района есть 
коллективы, показывающие при
меры рационального использова
ния энергетических ресурсов.

Завод «Томкабель» в течение 
двух кварталов удерживает пер
венство в социалистическом со
ревновании за экономию электри
ческой энергии. Только за тпетий 
квартал он сэкономил 728,500  
киловатт-часов.

Такая экономия достигнута, 
прежде всего, благодаря тому, что 
здесь рациональное использование 
электроэнергии является делом не 
только энергетиков, но и всего 
коллектива.

Борьба за экономию электриче
ской энергии здесь ведется широ
ким фронтом. Прежде всего, зна
чительную роль в этом играет со
вершенствование технологиче
ских процессов.

На ряде кр.упных двигателей 
поставлены ограничители холосто
го хода. Установлены автоматы 

- отрыва ПРОВОЛОК1Л. Это позволяет 
резко сократить непроизводитель
ные потери электроэнергии.

Реконструировано электроосве
щение с таким расчетом, чтобы 
уменьшить потери э;^троэнергии 
в сети. /

Как боевую программу своей 
деятелгностн восприняли' энерге
тики завода письмо Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза по рацио
нальному использованию электри
ческой энергии в народном хозяй
стве. С помощью всего коллекти
ва завода они наметили организа
ционно-технические мероприятия 
по выявлению и использованию 
новых резервов экономии электро- 

' энергии.
Значительных успехов добился 

и коллектив Томского завода ре
зиновой обуви. Электроэнергия, 
сэкономленная им за десять меся
цев, обеспечивает месячную рабо
ту этого крупного предприятия.

На заводе установлен постоян
ный контроль за правильной за
грузкой станков и ДО.УГОГО обору
дования с тем, чтобы избежать 
его холостых ходов. В цехах для 
освещения используются высоко
экономичные люминесцентные

лампы. Они меньше поглащают 
электроэнергии, обеспечивают луч
шую освещаемость рабочих мест, 
способствуют повышению произво
дительности труда.

Коллектив проводит больыую 
работу по повышению коэффици
ента мощности за счет совершен
ствования оборудования. Новая 
конструкция привода промазочно- 
го каландра экономит около 70  
тысяч киловатт-часов за кварта.ч.

Однако на многих предприятиях 
нашей области не ведется повсе
дневной борьбы за наиболее эф
фективное использование электро
энергии.

Многие руководители пред
приятий, партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации ос
лабили борьбу за экономию элек
трической энергии.

Так было, например, на за
воде «Сибэлектромотор». Здесь 
были допущены значительные по
тери электрической энергии в про
изводстве. Ввод дополнительного 
оборудования электрических пе
чей для сушки моторов требо
вал продуманных действий по эко
номии электроэнергии. Руководи
тели завода пошли по другому пу
ти — они стали требовать увели
чения норм расхода электроэнер
гии, с чем Совет народного хозяй
ства, конечно, не согласился. За
воду предложено использовать 
имеющиеся у него большие резер
вы рационального использования 
электроэнергии. Сейчас коллектив 
намечает мероприятия по ис
пользованию этих резервов. На. 
чало положили энергетики.

Письмо Центрального Комитета 
КПСС ставит перед коллективами 
промышленных предприятий и, 
прежде всего, энергетиками, боль
шие задачи. Необходимо проду
мать организационно-технические 
мероприятия по рациональному 
использованию электроэнергии на 
всех участках народного хозяй
ства.

РАЦИОНАЛЬНОЕ, ЭКОНОМ. 
НОЕ РАСХОДОВАНИЕ ЭЛЕК
ТРОЭНЕРГИИ ДОЛЖНО СТАТЬ 
ВСЕНАРОДНЫМ ДЕЛОМ, — 
говорится в письме Центрального 
Комитета КПСС. По примеру пе
редовых предприятий в социали
стическое соревнование за эконо
мию электроэнергии нужно во
влечь всех рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих.

Партийные, профсоюзные, ком
сомольские организации должны 
возглавить поход за экономию 
электроэнергии. У каждого трудя
щегося нужно воспитывать чувст
во бережливого, хозяйского отно
шения к расходованию электриче
ской энергии. Сотни тысяч кило
ватт-часов, сэкономленных на на
ших предприятиях, — это допол
нительные моторы, подшипники, 
инструмент, многие изделия на
родного потребления. 
у / Борьба за наиболее эффектив
ное использование энергетических 
ресурсов будет новым крупным 
вкладом в дело технического про
гресса и явится важным фактором 
.успешного выполнения семилетки-

МОСКВА. Лаборатория двигателей Академии на
ук СССР в этом году завершила ряд работ по по
вышению топливной экономичности двигателей ав
томобилей «Волга» и «Москвич».

Для осуществления задач, поставленных семи
летним планом по разработке научных основ созда
ния автомобильных двигателей, лабораторией дви
гателей АН СССР совместно с Московским автодо. 
рожным институтом создана еще одна — объеди
ненная проблемная лаборатория для исследования 
термодинамики, смесеобразования и горения в дви

гателях. Она оборудована новейшей аппаратурой. В 
научно-исследовательской работе широко приме
няется оптическая и киносъемочная аппаратура. 
Лаборатория окажет помощь конструкторским бюро 
предприятий автомобицьной промышленности в раз
работке двигателей будущего.

На снимке; в объединенной лаборатории. Канди, 
дат технических наук Ю. Б. Свиридов (справа) и 
механик А. К. Зверев регулируют новую установку 
для исследования горения моторных топлив.

(Фотохроника ТАСС).
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В счет второго года 
семилетки

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Это
собрание коллектива Обского лесо
пункта Чаинского леспромхоза было 
необычным: никто не избирал пре
зидиум, никто из ораторов не выхо
дил на трибуну и не произносил 
больших речей. После трудового дня 
нача.чьник лесопункта тов. Марчен
ко пригласил к  себе членов валоч- 
но-трелевочных и погрузочных 
комплексных звеньев, шоферов, ме
хаников и мастеров. Он рассказал 
им о почине каргасокских механиза
торов, попросил участников собра
ния высказать свои сообракения пз' 
поводу предложений каргасокцев. 
Первым взял слово тракторист тов. 
Манойлов.

Хорошее дело требует актив
ной поддержки, —  заявил он, —  
соревнование поможет нам добиться 
еще больших успехов в труде. Наше 
звено берет обязательство: еже
сменно давать на трактор ТДТ-60 
не менее 75 кубометров, как и 
предлагают каргасокцы. Думаю, что 
такое обязательство могут взять все 
малые комплексные звенья лесо- 
цункта.

Мы также решили соревно
ваться за повышение выработки на 
каждого члена звена, —  говорит 
крановщик тов. Петров, ^  обещаем 
грузить в смену на автокран К-51 
90 кубометров вместо 54 кубомет
ров по норме.

Один за другим выступают меха
низаторы. Все они горячо поддер
живают ценный почин каргасокских 
лесозаготовителей и берут конкрет
ные обязательства. По 36 кубомет
ров в смену вместо 30 кубометров 
по норме обязались вывозить еже
сменно все водители лесовозных 
машин МАЗ-501. Достижение такой 
выработки позволит лесопункту 
ежесуточно выполнять график ле
созаготовок не ниже чем на 120 
процентов.

Участники собрания решили раз
вернуть борьбу за снижение себе
стоимости кубометра древесины. 
Содержа чие во»-'!;'’ < гтроГтельство 
погрузочных площадок решено про
изводить силами комплексных 
звеньев, сократив при этом волоко- 
чистов и подготовительную бригаду. 
В декабре валочно-трелевочные 
звенья внедрят крушюпакетную 
погрузку древесины, будут осуще
ствлять погрузку леса своими сила
ми. Все это значительно уменьшит 
трудовые затраты на кубометр за
готовленной древесины. Решено 
также сэкономить не менее 10 про
центов горючего и смазочных мате
риалов против утвержденных норм. 
Собрание единодушно приняло ре
шение вызвать на соревнование 
коллектив Золотушинского лесо
пункта Молчановского леспромхоза, 
работающего по такой же техноло
гии, как и Обской лесопункт.

...Обской лесопункт самый 
молодой в Чаинском леспромхозе.

Включайтесь в поход за зкономию электроэноргии!
тЗг

Сберешено 1,5 миллиона ниловатт-часов
Томские кабельщики с большим 

интересом встретили письмо ЦК 
КПСС о рациональном использова
нии электрической энергии в народ
ном хозяйстве. Энергетики завода 
«Томкабель» видят в нем новое 
проявление заботы Коммунистиче
ской партии о досрочном заверше
нии, семилетнего плана. г»

Коллектив энергетиков предприя
тия совместно с механиками, масте
рами и передовиками производства 
в первом году семилетки немало 
сделал по экономии электрической 
энергии. За десять месяцев первого 
года семилетки сэкономлено более 
полутора миллионов киловатт-часов 
электроэнергии. Этого достаточно, 
чтобы обеспечить работу предприя
тия в течение месяца.

В этом году энергетики завода 
упорядочили ряд схем электроснаб
жения, реконструировали одну из 
мощных распределительных подстан
ций, подающих энергию в резиноде- 
лательный и кабельный цехи. За вы
сокие показатели в экономии элек
троэнергии коллектив, энергетиков 
завода в текущем году дважды был 
в числе победителей соревнования в 
Томске.

Мощность распределительных 
электрических подстанций завода 
позволяет установить в полтора ра
за больше оборудования, чем имеет
ся сейчас. Она обеспечивает разви
тие завода на ближайшие два—^три 
года семилетки.

Томские кабельщики настойчиво 
борются за рациональное использо
вание каждого киловатт-часа энер
гии. Много ценных предложений, на
правленных на экономию электро
энергии и улучшение электрохозяй
ства, внесли бригадир электриков 
кабельного цеха тов. Ерохин, элек
трик электромонтажного цеха тов. 
Самбурский, техник этого же цеха 
тов. Лещенко. Коллектив электро
монтажного цеха (начальник тов. 
Приходкин) борется за звание цеха 
коммунистического труда. Ему при
своено звание «лучший цех завода».

Письмо ЦК КПСС о рациональном 
использовании электрической энер
гии открыло перед кабельщиками 
новые перспективы. Оно обсуждено 
на расширенном совещании энерге
тиков завода и разбудило новую 
инициативу, направило внимание 
коллектива на изыскание новых ре
зервов. Рабочие-электрики, инже
нерно-технические работники завода

наметили ряд мер по дальнейшей 
экономии электроэнергии.

В частности, решено возможно 
скорее изменить схему электроснаб
жения ряда цехов, что позволит вы
свободить силовой трансформатор в 
320 ква. Это даст возможность 
ежегодно экономить 26.400 кило
ватт-часов электроэнергии и значи
тельно повысит коэффициент мощ
ности.

Предполагается перевести токо
приемник главной котельной мощ
ностью 300- киловатт на питание 
энергией напряжением 380 вольт. 
На токоприемниках больших мощно
стей в резиноделательном цехе уста
навливаются ограничители холостых, 
ходов. Это позволит сэкономить в 
год примерно 200.000 киловатт-ча
сов.

Еоллектив завода решил сэконо
мить в декабре 200.000 киловатт- 
часов электроэнергии.

А. СИМАЧЕВ.

Экономить в большом и малом
с большим интересом читают и 

обсуждают студенты, преподавате- 
.ди, рабочие и служащие ТЭМПИТа 
письмо Центрального Комитета 
КПСС «о рациональном использова
нии электрической энергии в народ
ном хозяйстве». Они считают, что в 
институте также имеются большие 
резервы для экономии электроэнер
гии.' -

Разумный подбор мощности, свое

временное включение и выключе
ние электрических, ламп, рацио
нальное использование установок и 
оборудования в учебных мастерских 
и лабораториях кафедр могут сбе
речь тысячи киловатт-часов.

Руководители дипломного проек
тирования сейчас думают над тем, 
чтобы в дипломных работах студен
тов было уделено большое внимание 
выбору .Экономических .схем, обору-; 
дования*

Резервы есть
Трудящиеся завода «Сибэлектро

мотор» горячо встретили письмо ЦК 
КПСС о рациональном использова
нии электроэнергии в народном хо
зяйстве. Агитаторы, мастера, на
чальники цехов знакомят с письмом 
рабочих и инженерно-технических 
работников.

Завод выпускает электрические 
машины, и здесь есть над чем поду
мать конструкторам, технологам, 
всему коллективу. На заводе работа
ют сотни станков, автоматические 
линии, полуавтоматные станки, 
мощные электрические печи, и вез
де, на каждом шагу, можно сберечь 
большое количество электроэнергии.

С большим вниманием слушали 
письмо ЦК КПСС члены бригады 
электромонтеров цеха M  4. Мастер 
участка Михаил Яковлевич Курба
тов не только прочел письмо, но и 
рассказал, ка ка я . задача ставится 
непосредственно перед монтерами 
участка.

Горячо одобрив письмо Централь
ного Комитета партии, монтеры еди
нодушно реши.чи бороться за эко
номию электроэнергии. По цеху № 4 
они думают сберечь не менее 40 
тысяч киловатт-часов в год.

—  Только от устройства термо
регуляторов к  печи , в ,роторозали
вочной мы можем сэкономить свыше 
двух тысяч киловатт-часов элек
троэнергии в месяц, ■—  говорит 
тов. Курбатов.

Монтеры также договорились бо
роться за полную ликвидацию холо
стого хода электрооборудования в 
цехе, правильное использование 
вентиляционных установок, следить 
за евпевременныи выключением об
щего освещения'В цехе.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Он еще строится. В строительных 
лесах —  ̂ корпуса ре.монтно-механи- 
ческой мастерской, гараж, жилые 
дома, культурно-бытовые объекты. 
Строятся нижний склад и автомо
бильная дорога. Молодой здесь и 
коллектив лесозаготовителей. Поч
ти половина рабочих трудится в 
лесу первый год. Но за короткое 
вре.мя здесь сложился дружный ра
ботоспособный коллектив, который 
из месяца в месяц перевыполняет 
план. Свое обязательство —  дать 
сверх годового плана 4 тысячи ку 
бометров леса —  коллектив лесо
пункта уже выполнил.

—  На достигнутом мы не оста
новимся, —  заявляют лесозаготови
тели, '—  до конца года дадим еще 
не менее пяти тысяч кубометров 
древесины.

На лесопункте нет ни одного ра
бочего, не выполняющего норму. 
Особенно хорошо трудятся: комплек
сное звено Петра Манойлова, погру
зочное звено Василия Петрова, во
дители лесовозных машин Андрей 
Панченко, Владимир Дуюнов, Борис 
Гробцевич. Они уже давно работа
ют в счет второго года семилетки, 
ежедневно выполняя сменные зада
ния на 120— 160 процентов.

V
Следуя .  почину каргасокцев, 

включились в соревнование за по
вышение комплексной выработки на 
каждого члена звена и снижение 
себестоимости кубометра древесины 
и лесозаготовители Иксинского, 
Бундюрского и Нюрсинского лесо
пунктов.

Среднесуточная вывозка древеси
ны увеличилась в эти дни почти на 
200 кубометров. Выполнив годовой 
план лесозаготовок в числе пер
вых предприятий области, коллек
тив Паинского леспромхоза развер
тывает борьбу за выполнение своего 
нового социалистического обяза
тельства дать в этом году 25 
тысяч кубометров леса сверх плана. 
Инициатива и опыт передовых 
звеньев Каргасокского лесопункта 
помогают им в выполнении этого 
ответственного обязательства.

В. НОВОСЕЛОВ.
(Наш соб, корр.).

Тульская область. Закончено 
схронтельстао Товарковского са
харного завода, который будет 
перерабатывать 15 тысяч центне
ров свеклы в сутки. Завод осна
щен современной техникой, мно
гие процессы автоматизированы.

На снимке: участок фильтр
прессов.

(Фою.чроника ТАСС).

П л вяул а у  ДГЛС К П С С
ПРОДОЛЖИМ СОРЕВНОВАНИЕ!
^  Письмо Андрея Ивачева—кукурузовода 
колхоза „Ударник полей" Промышленновского 

района Кемеровской области Михаилу Сажину— 
звеньевому колхоза имени Жданова 

Томской области
Дорогой друг Михаил!
Прочитал твое письмо, опубликованное в нашей областной газете 

«Кузбасс». От души радуюсь твоим успехам в борьбе за высокий 
урожай кукурузы. Поздравляю с победой!

Наше с тобой соревнование принесло хорошие плоды. Оно по
буждало каждого из вас упорнее работать, добиваться успеха. И вот 
что еще важно: каждый из нас заботился не только о своих делах. 
Скажу откровенно, меня бы огорчило сообщение о том, что ты не 
сдержал своего слова.

Я очень рад, что мы выполнили свое обязательство. Это — наш 
подарок предстоящему Пленуму. ЦК КПСС. Но успокаиваться на 
достигнутом нельзя. На предстоящем Пленуме ЦК КПСС будут 
решаться коренные вопросы развития сельского хозяйства. Впереди 
у нас работы много. Надо, по примеру Николая Мануковского, по- 
настоящему браться за механизацию животноводства, за создание 
прочной кормовой базы.

Я согласен продолжить наше соревнование в 1960 году. Оно нам 
очень нужно. Но хотелось бы расширить круг его участников. Ду
маю, есть в наших областях немало кукурузоводов, которые поже
лают вступить в соревнование за высокий урожай «королевы полей» 
во втором году семилетки. В нашей области, например, многие 
звенья не только на отдельных участках, а на всех своих площа
дях вырастили нынче по 800— 1.200 центнеров зеленой массы ку- 
курузы с каждого гектара.

Несколько слов об итогах года. Как я уже сообщал раньше наше 
звено выращивало кукурузу на 2 0 0  гектарах.

Агротехнику применили полную; все поля, идущие под кукурузу, 
осенью прошлого года вспахали на зябь на глубину 2 0 — 22  санти
метра. Зимой на всю площадь вывезли перегной из расчета по 

О тонн на гектар. В конце апреля на массивах прибили влагу пу
тем боронования в два следа. Но мере того, как появлялись сорняки 
производили лущение дисковыми лущильниками. За день до посад
ки кукурузы полосы снова лущили и прикатывали почву водоналив
ными катками. •' ^

Семена перед высевом протравили гранозаном и гексахлораном. К 
посеву приступили 20 мая сажалками «СКГ-6 » с диагональным пе
реносом мерной проволоки. Высевали мы такие сорта кукурузы: 
«осетинская белая», «красноярская желтая», «ВИР-42», а на трех 
гектарах —  «иркутскую».

Как только появились всходы кукурузы, мы провели боронование 
массивов легкими боронами. Затем, по мере появления сорняков, 
производили междурядную обработку в двух направлениях. В основ
ном —  междурядия пришлось обработать дважды.

Затем провели авиахимическую прополку посевов с одновремен
ной внекорневой подкормкой растений сульфатаммонием из расчета 
по 15 килограммов на гектар. К уборке кукурузы приступили 20 
августа и закончили ее 10 сентября. В ямы заложили по 612 цент
неров зеленой массы с каждого гектара. На участке, где была посея
на кукуруза сорта «иркутская», получили початки с полной спело
стью зерна. Зерно проверено в лаборатории и показало отличные 
семенные качества. Зерна получено по 25 центнеров с каждого из 
трех гектаров.

Себестоимость тонны силосной массы у нас составила 38 рублей 
12 копеек —  ниже прошлогодней на 20 процентов. Стоимость кор
мовой единицы —  24 копейки.

Я вполне согласен с тобой в том, что одному звену не следует 
брать под обработку площадь больше 100 гектаров. Такое решение 
у нас уже принято. На будущий год мне отвели площадь именно в 
100 гектаров. Из них гектаров 20— 25 засеем кукурузой сорта 
«иркутская». Благо теперь семена свои.

Земля под кукурузу пойдет та же, по которой сеяли эту культуру 
нынче. Массивы сразу после уборки вспаханы на зябь. Причем под 
вспашку мы внесли в почву суперфосфат из расчета по 2 ,5  цент
нера на гектар. Сгуртовали перегной. Его зимой вывезем на зябь 
На этот раз достаточно перегноя по 12— 15 тонн на гектар

Я уже отремонтировал свою кукурузосажалку, скоро отгземонти. 
руем и комбайн.

Вот р к  мы закончили этот год, так готовимся к борьбе за более 
высокий урожай кукурузы во втором году семилетки.

Итак, продолжим наше соревнование, вовлечем в него как можно 
больше кукурузоводов,  ̂ ИВАЧЕВ.

Предадим 150 центнеров молока 
сверх плана

Годовой план продажи молока 
государству наш колхоз выполнил 
в начале ноября на 116 процентов, 
а мяса —  на 149 процентов.

Подсчитав свои возможности, 
колхозники вешили ко дню откры
тия Пленума ЦК КПСС продать го
сударству еще не менее 150 цент
неров молока. Доярки успешно бо
рются за выполнение своих обяза
тельств. Особенно хорошо трудятся 
в эти дни Надежда Максимова, Ва
лентина Волошина, Елена Голубева, 
Евдокия Михалченко. Они надаива
ют в среднем на корову по 7 — 8 ки-

Обязашельешво
будет

выполнено
На первый год семилетки я брала 

обязательство получить от каждой 
свиноматки по 25 поросят. За де
сять месяцев этого года я уже по
лучила от каждой свиноматки почти 
по 24 поросенка.

В честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС я решила перевыпол
нить свое обязательство и получить 
от каждой свиноматки по 28 поро
сят, полностью сохранить весь мо
лодняк. В декабре ожидается третий 
тур опороса свиноматок. Думаю, 
что в среднем .каждая из них даст 
не менее 5 поросят. Это позволит 
мне сдержать свое слово.

Е. САМОДУРОВА, 
свинарка колхоза «Сибирь» Ча

инского района.

Колхозные
новостройки

С каждым годом увеличиваются 
денежные доходы колхозов имени 
Ленина и «Победа» Кривошеинского 
района. На доходы, полученные от 
животноводства и полеводства, кол
хозники строят скотные, помещения, 
производственные и культурно-бы
товые объекты. В ноябре строители 
колхоза имени Ленина сдали в экс
плуатацию электростанцию. Лам
почки И.тьича загорелись во всех до
мах колхозников, в учреждениях 
культуры, школах, магазинах и на 
животноводческих фермах четырех 
поселков колхоза. В этом же месяце 
строители закончили строительство 
водонапорной ба,шни.

Растут колхозные новостройки и 
в сельхозартели «Победа». На днях 
здесь завершен ремонт клуба, за
кончено строительство птичника на 
1.500 голов, ремонтно-механической 
мастерской на 15 тракторов и зда
ния под детские ясли.

И. ДЕЕВ,
техник-строитель Кривошеинской 

районной инспекции по сельскому 
хозяйству,

лограммов молока в сутки. Десяти
месячный надой молока от каждой 
коровы их групп составил по 
2 .0 00— 2.200 килограммов. Нена
много от них отстают и другие дояр
ки  нашей артели —  тт. Петлина, ' 
Лапина, Михайлова. Баранова, Са
вельева.

В. ТАЙЛАШЕВ,
председатель колхоза «Луч Востока» 

Кривошеинского района.

СОРЕВЮВАЕЙЕ РАЙНОВ
по надоям молока за III декаду 

ноября 1959 года
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1 Верхне-Кетский 41
2  Кожевниковский 3 8

3 Томский 3 4

4 Каргасокский 3 3

5 Колпашевский 29
6  Молчановскнй 28
7 Кривошеинский 26
8  Шегарский 25
9 Зырянский 24

10 Туганский 24
1 1  Александровский 24
1 2  Асиновский 23
13 Чаинский 1 7

14 Тегульдетский 16
15 Бакчарский 1 6

16 Пышкино-Троицкий 16
17 Парбигский 1 5

18 Парабельский 1 2

Борясь за достойную встречу
предстоящего Пленума ЦК КПСС, 
колхозы области развернули со
ревнование за увеличение надоев 
молока в зимний период. Пра. 
ВИЛЬНО организуя стойловое со
держание коров, животноводы 
колхоза имени Калинина Кожев. 
ниновскбго района за ноябрь по
лучили от каждой коровы по 175 
килограммов молока, а животно
воды колхоза имени XXI съезда 
КПСС этого же района —  по 130 
килограм.мов.

Первое место в областном со
ревновании районов за лучшие 
показатели по производству моло
ка занял Верхне-Кетский район. 
Колхозы этого района улучшили 
кормление и содержание коров и 
сумели преодолеть отставание.

Снижают темпы борьбы за мо. 
локо колхозы Парбигского райо
на. За третью декаду здесь надое
но всего лишь’по 15 килограммов 
молока на корову —  на 7 кило
граммов меньше второй декады.

Снижение надоев молока прои
зошло также в колхозах Пышки- 
но-Троицкого, Чаинского, Туган- 
ского, Александровского и Карга
сокского районов.

В Молчановском районе надои 
молока, хотя и увеличились за де
каду, но в целом за ноябрь, по 
сравнению с ноябрем прошлого 
года, снизились почти на 20 кило,̂  
граммов.
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АКТИВНО БОРОТЬСЯ ЗА ВЫПОЛНЕНИЕ 
ПАРТИЙНЫХ РЕШЕНИЙ\ /

В отчетном докладе Парабель- 
СЕого райкома КПСС, сделанном 
первым секретарем райкома тов. 
Пуповым, в выступлениях делега
тов XIV районной партийной кон
ференции большое место было отве
дено состоянию сельского хозяйства 
в районе, анализу причин его серь
езного отставания.

Действительно, если рыбная 
промышленность выполнила годовой 
план, лесная промышленность до
срочно выполнила план 10 месяцев, 
то задания по производству и про
даже продуктов животноводства и 

полеводства район срывает. Уровень 
сельскохозяйственного производ
ства остается низким. Пого
ловье крупного рогатого скота в 
колхозах района сейчас меньше, 
чем было в 1953 году. Очень низ
ка урожайность зерновых культур. 
Надои молока на корову, яйце
носкость кур  находятся примерно 
на уровне прошлого года, а настриг 
шерсти меньше, чем в прошлые го
ды. Высока себестоимость сельскохо
зяйственных продуктов. Большинст
во колхозов не обеспечило скот 
кормами, не хватает семян, плохо 
используется техника.

Хозяйственные дела зависят 
прежде всего от уровня организа
ционно-партийной и партийно-поли
тической работы первичных органи
заций. Это убедите.чьно на приме
рах показал в своем выступлении 

на конференции делегат от партий
ной организации Парабельского 
леспромхоза тов. Майоров. Он рас
сказал, что Пайдугинский лесо
пункт долгое время был отстающим 
в леспромхозе. Но вот партийная 
организация лесопункта, роль кото
рой в прошлом была слабой, а к
тивизировала свою деятельность. 
Коммунисты явились организатора
ми успешной подготовки к  осенне- 
зимнему сезону лесозаготовок, вве
ли крупнопакетную погрузку леса, 
навели порядок в использовании ма
шин и механизмов, добились усиле
ния трудовой дисциплины. Сейчас 
этот лесопункт успешно выполняет 
план, стал передовым в леспром
хозе.

Подобные примеры есть и в кол
хозах района. На конференции мно
го и хорошо говорилось о колхозе 
имени Сталина. Этот колхоз быстро 
увеличивает производство продук
тов сельского хозяйства, там растет 
производительность труда колхозни
ков, снижается себестоимость ж и
вотноводческой продукции. Колхоз 
успешно выполняет планы, много 
•продуктов продает государству, В. 
артели широко ведется производ
ственное и бытовое строительство. 
Залог успехов колхоза —-  организа
торская работа партийной органи
зации. Коммунисты колхоза —  на
стоящие вожаки масс.

Однако райком КПСС не принял 
мер для повышения роли всех пар
тийных организаций колхозов. Мно
гие партийные организации мало
численны, слабо осуществляют пра
во контроля за деятельностью прав
ления, не решают коренных вопро
сов развития сельского хозяйства.

Колхоз «Красный Октябрь», на
пример, плохо справляется с по

ставленными задачами. В текущем 
году он снизил производство мяса 
почти на 100 центнеров, неоргани
зованно провел уборку урожая. Сек
ретарь партийной^ организации кол
хоза тов. Муллер за время уборки 
ни разу не побывал на полях, поло
жение дел в животноводстве не зна
ет. Аналогичное положение дела и 
в колхозе имени Чкалова. На отчет
но-выборном собрании в этой пар
тийной организации работа секре
таря тов. Старикова была признана 
неудовлетворительной; и коммуни
сты не доверили ему руководство 
партийной организацией.

Такие примеры приводились и в 
отчетном докладе райкома партии и 
в выступлениях делегатов. А сек
ретарь партийной организации кол
хоза «Искра» тов. Сарычева вскры
ла причины того, почему таких^ ор
ганизаций в Парабельском районе 
еще немало. Приезжая в колхозы, 
секретари райкома партии, члены 
бюро часто решают все вопросы с 
председателями колхозов, слабо опи
раются на партийные организации.

В Уставе КПСС записано, что для 
члена партии недостаточно только 
согласия с партийными решениями, 
член партии обязан активно бо
роться за претворение этих решений 
в жизнь.

Многие коммунисты Парабель
ского района строго соблюдают это 
уставное требование. Шесть лет тому 
назад коммунист тов. Мартемьянов 
в ответ на призыв партии пойти ра
ботать в отстающие колхозы сдал 
дела по руководству одним из рай
онных учреждений и вступил в 
сельхозартель. Колхозники колхоза 
имени Сталина избрали его своим 
председателем. Они не обманулись в 
надеждах. За время его работы ар- 
те.чь стала передовым хозяйством в 
районе.

Правильно понимают свои обя
занности коммуниста-руководителя 
и председатели колхозов имени 
Шишкова и «Новая жизнь» тт. Ива
нова и Задонский.

Парабельский леспромхоз, кото
рый долгое время отставал, сейчас 
начинает работать ритмично. Это 
тоже результат организаторской ра
боты многих коммунистов, показы
вающих пример сознательного отно
шения к  порученному делу.

Поддерживая патриотический по
чин В. Гагановой, коммунисты 
тт. Авдеев и Ш ульц пошли работать 
на отстающие участки рыбной и 
лесной промышленности и обеспе
чили досрочное выполнение планов 
на своих участках. ^

Вместе с. тем, щк отмечалось на 
конференции, некоторые коммуни
сты плохо борются за претворение 
в жизнь партийных решений. Ком- 
мушшт председатель колхоза имени 
Ленина тов. Пайгин при попусти
тельстве бюро райкома партии раз
валивает общественное хозяйство. В 
текущем году колхоз сократил про
изводство молока на 40 тонн, 
уменьшились доходы хозяйства, 
снизилась трудовая дисциплина 
колхозников.

Слабо борются за выполнение 
своих решений, а также вышестоя
щих партийных органов и многие

, коммунисты колхоза «Советская 
Россия». Они глубоко не вникают в 
экономику своего хозяйства. Произ
водство продуктов полеводства и 
животноводства здесь обходится до
рого. Половина всех сельскохозяй
ственных машин колхоза занесена 
в поле снегом. Колхоз плохо гото
вится к севу.

Работники райсельхозинспекции 
слабо анализируют положение дел в 
колхозах, плохо распространяют пе-< 
редовой опыт, организаторскую рабо
ту подменяют бумаготворчеством. 
Плохо борются за выполнение пар
тийных решений и руководители 
РТС тт. Кривов, Бардуков.

Бюро райкома КПСС, райисполком 
слабо повышают ответственность 
кадров за порученное дело.

Член бюро райкома партии и 
исполкома районного Совета депута
тов трудящихся тов. Сердюк гово
рил, что газета «Красное Знамя» в 
одном из последних номеров пра
вильно отмечала недостатки в ра
боте райисполкома. Организующая 
роль его крайне низка, он много 
принимает решений, но плохо кон
тролирует их выполнение.

На конференции, к  сожалению, 
очень мало говорилось о воспита
тельной работе райкома КПСС с 
кадрами. Делегат тов. Соиспаев ска
зал, что многое зависит от руково
дителя, от того, насколько квалифи- 

' цированно он руководит хозяйст
вом.

Это действительно так. Однако 
райком партии воспитанием кадров, 
их экономической подготовкой за
нимался плохо. Двухгодичные агро
зоотехнические курсы при колхозах 
не созданы, в системе партийного 
просвещения мало кружков по изу
чению конкретной экономики, не 
налажена и учеба председателей 
колхозов.

. Многие партийные организации 
района неудовлетворительно выпол
няют постановление ЦК КПСС «О 
состоянии и мерах улучшения мас
сово-политической работы среди 
трудящихся Сталинской' области». 
Так, в массово-политической работе 
Новосельцевской территориальной 
партийной организации, а также 
партийной организации колхоза 
«Труженик» допускается кампаней
щина, эта работа слабо связана с 
решением конкретных задач хо
зяйственного и культурного строи
тельства. Большинство агитпунктов 
района бездействует, слабо ведется 
лекционная пропаганда.

Конференция наметила меры по 
устранению отмеченных недостат
ков. Все делегаты единодушно за
явили о своем намерении активно 
вести борьбу за выполнение реше
ний партии, направленных на 
подъем сельского хозяйства, моби
лизовать тружеников села на до
стойную встречу Пленума ЦК 
КПСС.

•»*
Состоялся пленум райкома пар

тии. Первым секретарем избран тов. 
Пупов В. Ф., секретарями —  тт. 
Вялов М. Д. и Кулябко Ю. Н.

А. КУЗИН.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
МЕТОДЫ ПАРТИЙНОЙ 

РАБОТЫ
в  отчетном докладе Каргасок- 

ского райкома КПСС, который  ̂ сде
лал первый секретарь райкома 
партии тов. Далызин, и в выступле
ниях делегатов было уделено боль
шое внимание тому, как полнее по
ставить на службу семилетки богат
ства севера. И это правильно. Кар- 
гасокский район богат лесами, ры
бой, пушным зверем, боровой во
доплавающей птицей. В районе 
благоприятные условия для разви
тия молочно-мясного животновод
ства. Из года в год расширяются 
поиски нефти и газа.

После XXI съезда КПСС и июнь
ского Пленума ЦК КПСС райком 
КПСС и первичные партийные орга
низации несколько улучшили орга
низаторскую работу среди рабочих, 
колхозников и интеллигенции, что 
положительно сказа.чось на реше
нии многих хозяйственных и поли
тических задач.

Рыболовецкие артели, бригады 
гослова и колхозы имени Суворова 
и «Авангард» досрочно завершили 

' выполнение годового плана рыбо- 
добычи и уже дали сверх задания
3,5 тысячи центнеров рыбы. Рыбо
завод снизил себестоимость продук
ции на 12 процентов и дал 800 
тысяч рублей прибыли. Успешно 
справляется е производственной 
программой и социалистическими 
обязательствами КаргасокСкий лес
промхоз. Его коллектив заготовил 
и вывез сверх десятимесячной 
программы 4.100 кубометров дре
весины. Здесь повысилась произво
дительность труда, снизилась себе
стоимость кубометра древесины.

Произошли некоторые сдвиги в 
экономике ряда колхозов. Четыре 
сельхозартели перешли на денеж
ную оплату труда, 5 — на гаран
тийную оплату трудодня. На 2,9 
центнера с каждого гектара по 
сравнению с прошлым годом повы
силась урожайность зерновых куль
тур. 11 колхозов увеличили про
дуктивность общественного скота. 
На 2 миллиона рублей возросли де
нежные доходы сельхозартелей. 
Колхозы «Рассвет», имени Кирова, 
имени Сталина увеличили валовое 
производство молока и его продажу 
государству. Район завершил вы
полнение плана продажи мяса и 
яиц.

Критически оценивая некоторые 
успехи в подъеме экономики рай
она, делегаты конференции сосредо
точили основное внимание на нере
шенных ■'задачаЛ.'^Онй Чо-^еловому 
критиковали недостатки в работе 
райкома партии и райисполкома, 
колхозов, предприятий лесной, ме
стной и рыбной промышленности.

Район не преодолел отставания в 
развитии ведущей отрасли сельско
го хозяйства —  общественного жи
вотноводства. Во многих хозяйст
вах по-прежнему низка продуктив
ность скота, что является следст
вием плохого кормления, ухода и 
содержания скота. В колхозах и 
рыбоартелях не используются все 
резервы и возможности для созда
ния прочной кормовой базы, для 
строительства животноводческих

Поверхностное руководство сельским хозяйством
За последние годы колхозы Кол- 

пашевского района не смогли за
крепить ранее достигнутые успехи 
в развитии сельского хозяйства и в 
течение продо.чжительного времени 
их экономика остается на одном 
уровне, а по ряду показателей до
пущено даже снижение. Например, 
сократились посевные площади 
льна, доходы от которого снизились 
в пять раз, в меньшем объемб стали 
вестись работы по освоению новых 
земель, улучшению лугов и паст
бищ. За пятилетие на 1.000 голов 
сократилось поголовье крупного 
рогатого скота, вдвое меньше стало 
овец, почти на одну треть сокра
тилось свинопоголовье.

И в первом году семилетки не 
устранены крупные недостатки в 
сельском хозяйстве. За 10 месяцев 
годовой план по производству мо- 
дока выполнен лишь на 81 процент, 
мяса— на 59,8 процента, яиц —  на 
77,5 процента, шерсти —  на 57,9 
процента. Колхозы района не вы
полняют принятых обязательств на 
этот год.

В выступлениях делегатов го
родской партийной конференции 
чувствовалась тревога, хозяйская 
озабоченность .за состояние дел в 
колхозах. Выступившие на конфе
ренции председатели колхозов 
тт. Трифонов, Зиморев, Ахрименко, 
зоотехник тов. Дроздова и другие i 
вскрыли причины неблагополучного 
по.чожения в сельском хозяйстве 
района.

Речь шла, прежде всего, о поверх
ностном, неквалифицированном ру
ководстве сельским хозяйством со 
стороны горкома партии и его сек
ретарей тт. Мезенцева и Василье
ва. Это в частности привело к  ряду 
ошибок при укрупнении колхозов и 
реорганизации МТС.

В начале этого года бюро Томско
го обкома КПСС заслушало отчет о 
работе Колпашевскою горкома пар.- 
тии и обратило его внимание на.

серьезные ошибки в руководстве 
колхозами. Бюро обкома КПСС по
требовало повысить организатор
скую роль сельских партийных ор
ганизаций, более широко привле
кать специалистов сельского хо
зяйства к  активному участию в пла
нировании производства, к  распро
странению передового опыта. Ука
зывалось на необходимость быст
рейшего подъема уровня механиза
ции в животноводстве.

Однако горком КПСС неудовлет
ворительно организовал выполне
ние постановления бюро обкома 
КПСС и по-прежнему руководил 
сельским хозяйством без глубокого 
знания дел на местах. Многие его 
решения по вопросам колхозного 
производства носили общий, декла
ративный характер. Горком партии 
слабо повышал организаторскую 
роль колхозных партийных орга
низаций, плохо укреплял их ряды, 
не занимался расстановкой комму
нистов.

В сельском хозяйстве района 
работает всего 11 процентов комму
нистов. Из них в главной отрасли 
хозяйства —  животноводстве —  
всего около 15 человек. За отчет
ный год в партию было принято 
только 22 колхозника, тогда как  в 
колхозном производстве трудится 
немало замечательных людей, пе
редовиков семилетки. Но с ними 
плохо работа.чи партийные органи
зации. Достаточно сказать, что из 
2 2 0 'доярок района коммунистами 
являются только две.

i—  Укрепление колхозов партий
ными кадрами, —  заявил на кон
ференции председатель колхоза «За 
власть Советов» тов. Зиморев, ^  
сводилось только к  рекомендации 
горкома КПСС отдельных коммуни
стов председателями колхозов.

Горком партии не направлял 
внимание колхозных партийных' ор
ганизаций на прав11.ч;.ную расста
новку коммунистов. Напримерд в

колхозе имени Фрунзе 23 коммуни
ста, но в животноводстве работает 
только один. Не работает в этой от
расли хозяйства ни один коммунист 
колхоза имени Свердлова.

Как отмечалось на конференции, 
горком КПСС слабо занимался вос
питанием руководящих кадров, не 
предъявлял к  ним высокой требова
тельности за состояние дел в хозяй
стве. Некоторые председатели кол
хозов, почувствовав, что их дея
тельность не контролируется горко
мом, а нарушения государственной 
и партийной дисциплины часто 
сходят с рук, стали свыкаться с 
недостатками, не выполнять реше
ний горкома партии и горисполко
ма. Вместо того, чтобы потребовать 
от руководителей колхозов своевре
менно начать раздельную уборку 
хлебов, вовремя включить технику 
в заготовку кормов, тт. Мезенцев и 
Васильев уговаривали их, слегка 
журили за неразворотливость и рас
качку.

Делегаты отмечали, что в горко
ме партии не занимались воспита
нием специалистов сельского хо
зяйства, подчас не считались с их 
мнением и советами в решении ко
ренных вопросов развития хозяй
ства. Это привело к  частой сменяе
мости специалистов, к  принижению 
их роли в колхозном производстве. 
Новые, прогрессивные приемы ра
боты медленно внедрялись в прак
тику колхозного производства, на
чатое дело нередко не доводилось 
до конца. Так случилось, например, 
с распространёнием в районе опы
та рязанских животноводов. Плохо 
используется передовой опыт по 
сухому откорму свиней, искусст
венному осеменению животных, ком
плексной механизации процессов в 
животноводстве.

'—  0,лним_̂  из крупных недостат
ков в нашей работе, —  заявил на 
конферелцин председатель гориспол
кома тов. Абушаев, —  являегся

слабая работа по закреплению сель
ских колхозных механизаторов.

Делегаты конференции указывали 
на серьезные недостатки в органи
зации массово-политической работы 
на селе. На ряде ферм не проводят
ся читки газет и беседы. Не в каж 
дом бригадном поселке имеются клу
бы и красные уголки. Перед колхоз
никами редко выступают с доклада
ми и лекциями руководящие работ
ники района. В последнее время 
горком КПСС, первичные парторга
низации ослабили внимание к  орга
низации социалистического сорев
нования тружеников села за выпол
нение ими принятых обязательств. 
Даже переходящее знамя горкома 
партии и горисполкома не передает
ся лучшим бригадам и фермам.

Делегаты конференции также 
вскрыли недостатки в руководстве 
горкомом КПСС промышленностью, 
транспортом и торговлей. Большое 
внимание они уделили вопросам 
улучшения деятельности строитель
ных организаций. Из 30 предприя
тий И  не справляются с выполне
нием производственных планов. Од
нако горком партии и горисполком 
не проанализировали причины этого 
отставания и слабо оказывают по
мощь отстающим предприятиям.

На конференции говорилось так
же^ о необходимости усиления пар
тийного руководства комсомольски
ми, профсоюзными организациями, 
местными Советами, улучшения 
деятельности органов народного об
разования, здравоохранения.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Лткьяненок.

Состоялся пленум горкома КПСС. 
Первым секретарем горкома партии 
избран тов. Мальцев С, Т., секрета
рями —  тт. Костарев П. Е. и Бли
нов А. Г.

С. КЫТМАНОВ.

' помещений, механизации ферм, осо
бенно водоснабжения.

Ряд делегатов критиковал 
райком партии и райиспол
ком за то, что они не вникают глу
боко в экономику колхозного про
изводства. В районе не решен до 
конца вопрос подготовки механиза
торских кадров, бригадиров ком
плексных бригад и заведующих ж и 
вотноводческими фермами.

Многие делегаты конференции 
посвятили свои выступления анали
зу организаторской работы, методам 
руководства райкома КПСС хозяй
ственным и культурным строи
тельством. Делегат тов. Никаноров 
говорил о том, что в работе райкома 
партии, его бюро не хватает кон
кретности и целеустремленности. 
Райком КПСС мало решает вопросов 
перспективного развития колхозов, 
рыбоартелей и других отраслей хо
зяйства.

Делегат конференции тов. Соро
кин говорил, что райком пар
тии глубоко не вникает в эконо
мику промышленных предприятий, 
рыбоартелей, колхозов, не анализи
рует рентабельность отдельных от
раслей хозяйства района. Орготдел 
райкома партии мало занимается 
обобщением практики партийной 
работы, мало учит секретарей пер
вичных организаций искусству пар
тийного руководства хозяйством.

Многие делегаты конференции 
говорили о недостатках в работе 
лесной промышленности. Отмеча-\ i
лось, в частности, что Нюрольский 
леспромхоз все еще не преодолел 
своего отставания, здесь низка 
производительность техники, слаба 
трудовая дисциплина. Секретарь 
партийной организации Осиново- 
ярского лесопункта Нюрольского 
леспромхоза тов. Герцен, мастер 
бензопильщик Сангальского лесо
пункта тов. Янышевский, моторист 
мотовоза Нюрольского леспромхоза 
тов. Гаврилов говорили о трудовых 
успехах лесозаготовителей, которые 
развернули борьбу за заготовку 
в смену 2 5 — 30 кубометров древе
сины на каждого члена звена.

На конференции отмечалась не
удовлетворительная работа местной 
и кооперативной промышленности.
На территории Каргасокского райо
на трудится многочисленный отряд 
нефтеразредчиков, сейсмологов, гео
физиков. Делегат от парторганиза
ции Пово-Васюганской неф1гераз- 
ведки тов. Рудник говорил, чт(^^ 
райком партии и райисполком долж
ны постоянно вникать в производст
венную деятельность нефтеразве
док.

Вопросам улучшения работы рыб
ной промышленности посвятили 
свои выступления главный инженер 
рыбозавода т, Бекшенев и работник 
гослова тов. Комаров. Они указали, 
что необходимо улучшить обработку 
рыбы, механизировать трудоемкие 
процессы в рыбной промышленно
сти.

МНОЖА ТС Я РЯДЫ 
НОВА ТОРОВ 

ПРОИЗВОДСТВА
в  этом году шариковый цех 

Томского подшипникового за. 
вода значительно улучшил 
свои показатели. Эго резуль. 
тат механизации ряда произ. 
водственных процессов, ликви
дации некоторых «узких 
мест», наличие которых тормо. 
знло рост объемов произво,д. 
ства.

Большую роль в улучшении 
работы цеха сыграли рациона, 
лизаторы и изобретатели, цен. 
ные предложения которых по. 
могли ликвидировать «узкие 
места» производства.
\ Сегодня мы публикуем пнсь. 
№а, рассказываюпще о работе 
рационализаторов и нзобрета. ; 
телей шарикового цеха. ]

ПУТЬ ШАРИКА 
уСТАЛ КОРОЧЕ

Наш цех изготавливает шарики 
для подшипников. Немало времени 
требуется для того, чтобы стальная 
заготовка превратилась в блестящий 
шарик, имеющий точные разме
ры. В зависимости от размера ша
риков, время их изготовления от 
штамповки до сборки определяется 
10 —  11 сутками.

Задумавшись над тем, ка к  улуч
шить работу цеха, наши новаторьп 
производства, прежде всего, задались

О серьезных недостатках в идео- 
■чогической работе партийных орга
низаций и райкома партии говори
ли делегаты тт. Макшеев, Фатеев, 
Борский, Батурин, Худяшов и дру
гие. Массово-политическая работа во 
многих партийных организациях 
тесно не связана с практическими 
задачами, стоящими перед колхоз
никами, лесозаготовителями, рыба
ками и охотниками. Очень мало в 
районе читается лекций по вопро
сам технического, прогресса и внед
рения передового опыта. Партийные 
организации слабо привлекают 
общественность к  активному уча
стию в борьбе с антиобщественными 
явлениями. Пропаганда здорового 
быта ведется бессистемно.

Делегаты конференции указывали 
на недостатки в культурно-бытовом 
обслуживании трудящихся. В райо
не не хватает врачей, фельдшеров. 
В ряде сел нет мастерских по поши
ву одежды и обуви, парикмахер
ских. Нуждается в улучшении дея
тельность сельских клубов, 
библиотек, красных уголков.

На конференции был вы
сказан ряд замечаний в ад
рес областных организаций.
В частности, указывалось, 
что совнархоз, рыбтрест и 
комбинат «Томлес», а также 
областное управление сель
ского хозяйства без глубокого 
знания руководят северными 
предприятиями и колхозами.
Отдел сельского хозяйства 
обкома КПСС и областное уп
равление сельского хозяйст
ва запрашивают с мест чрез
мерно большое количество 
различных справок, сведений. 
Отмечалось, что Западно-Си
бирское территориальное гео
логическое управление не по
могает нефтеразведкам в 
решении многих технических 
вопросов.

На пленуме райкома пар
тии первым секретарем рай
кома КПСС избран тов. Далы
зин С. А., секретарями —  
тт. Худяшов М. П., Чебота- 
реннов Н. С.

Т. КУРИЛОВИЧ, ,

целью сократить время нахождения 
шарика в производстве. Настойчи
вые поиски в этом направлении 
уже дали первые хорошие резуль
таты.

Одна из наиболее долгих произ
водственных операций —  образив- 
ная обработка шариков. В специ
альных металлических барабанах 
шарики (в зависимости от разме
ров) вращаются от полутора до 
шести суток. Как избежать эту 
длительную малопроизводительную 
операцию? Этот вопрос взялась раз
решить группа рационализаторов 
цеха, в состав которой входят на
чальник цеха тов. Семенов, старший 

<1иастер тов. Доброван, наладчики 
тт. Меркотан, Трофимов, начальник 
отдела тов. Гусев и другие.

Было решено вместо образивной 
обработки внедрить мягкую шли
фовку шариков на имеющихся в це
хе шлифовальных станках, которые 
до этого использовались не на пол
ную мощность. Чтобы это обеспе
чить, нужно было дать на станках 
двойной припуск. Пришлось пере
смотреть образивный инструмент, 
увеличив объемный вес шлифоваль
ных кругов.

Теперь "кай крупные, так и 
мелкие' шарики обрабатываются по 
методу, предложенному рационали
заторами. Внедрение этого предло
жения позволяет экономить ежегод
но около 200 тысяч рублей, а глав
ное —  значительно сокращено 
время изготовления шариков. Те
перь весь пр'оизводственный про
цесс длится не 10 —  И  суток, а 7 
—  8 суток. Сейчас тот же творче
ский коллектив работает над внед
рением своего метода и для обра
ботки наиболее мелких шариков.

В последнее время, особенно пос
ле XXI съезда КПСС, в нашем цехе 
значите.чьно повысилась активность 
рационализаторов и изобретателей. 
В цехе сейчас более 20 человек, 
постоянно работающих над совер
шенствованием производства. В 
этом году ряды новаторов пополни
лись нашими передовыми рабочи
ми. Ценные предложения впервые 
внесли слесари тт. Данилин, Огиль- 
ко, контролер отдела технического 
контроля тов. Белявская и другие.

Распределительный аппарат, на
пример, часто выходил из строя —  
быстро срабатывались трущиеся 
части. Пх приходилось заменять но
выми. Слесарь тов. Огилько пред
ложил на подрабатывающиеся ча
сти наваривать слой металла. Пос
ле фрезерования эти части работа
ли не хуже новых. Это позволит 
ежегодно экономить 20 тысяч руб
лей.

Технолог технического отдела за
вода тов. Васильев в содружестве с 
рационализаторами цеха изготовил 
приспособление для удеря1ания за
готовки на прессе. Это приспособ
ление увеличило стойкость ножей

в несколько раз и позволит сэконо
мить не одну тысячу рублей.

В последнее время улучшилась 
организационная работа с рациона
лизаторами. Перед ними выдвига
ются конкретные темы, над реше
нием которых нужно работать, ока
зывается помощь в разработке тем и 
составлении чертежей. Сейчас, на
пример, мы поставили задачу перед 
рационализаторами —  в содружестве 
с учеными Томска внедрить твер
досплавные матрицы для штампов
ки заклепки. Эта тема, имеющая 
большое практическое значение .для 
нашего цеха, привлекла внимание 
наших новаторов производства. Нет 
сомнения, что коллективными 
творческими усилиями наших 'ра
ционализаторов и изобретателей эта 
проблема будет решена в ближай
шее время.

п. вол ьхин ,
заместитель начальника шари
кового цеха Томского подшип

никового завода.

БЛАГОРОДНАЯ
ЦЕЛЬ

Как-то я прочел в газете, что гос
подин Никсон, будучи в Новоси
бирске, очень удивился, когда ему 
рассказали, что наши советские ра
бочие активно участвуют в автома
тизации и механизации производ
ства. Ему, человеку из капитали
стического мира, где автоматиза
ция ведет к  увеличению безработи
цы, трудно понять, что автоматиза
ция и механизация для советского 
человека, хозяина своей'страны, —  
великое благо, она облегчает его 
труд, стирает грани между трудом 
умственным и физическим.

Двадцать лет работаю я в под
шипниковой промышленности и 
почти десять лет из них яв.чяюсь 
рационализатором. Крепко полю^-я- 
лось мне это дело, стало любимой 
насущной потребностью. Хочется 
каждый станок, каждый агрегат 
заставить работать .лучше, чтобы он 
действовал надежнее, быстрее, 
давал больше продукции.

Как-то узнал я, что в соседнем 
роликовом цехе года три стоит без 
действия мощный пресс МПР-3. Ре
шил я его приспособить для ш таи-т 
повки шариков. Конечно, амшгое 
пришлось переделать. Узлы подачи 
и резания, матрицы, головки 
центрального ползуна изготовили 
заново. Немало пришлось потру
диться, но зато ранее бездействовав
шее оборудование теперь штампует 
щарпкц. Польза от этого большая.

'Часто простаивал пресс А -148, 
на котором крупные шарики штам
пуют. При регулировке зазоров ча
сто задирало центральный ползун. 
Случится такое —  и двое суток 
пресс не работает. Я предложил 
вставить две бронзовые планки на 
ползуне. Теперь задиров при регу- , 
лировке пресса не бывает. ^

Эти предложения я внес в этом 
году. Недавно подал третье пред
ложение по модернизации еще од- 

I ного пресса.
I Большая экономия от внедрения 
I этих предложений получается. Но 
' дело не только в сбережении 
средств. Важно, что повысилась 
производительность оборудования, 
цех стал больше выпускать шари
ков. А это особенно радует.

Хорошо поставлены в нашем це
хе рационализация и изобрета
тельство. Пример нам в этом подают 
руководители цеха, которые сами 
активные рационализаторы. Немало 
тем разрабатываем совместно. У 
каждого из нас немало помощников, 
которые, хотя и не числятся рацио
нализаторами, активно помогают во 
внедрении предложений, внесенных 
их товарищами. Делают они это не
редко во внеурочное время, без 
никаких вознаграждений. Глядя на 
старание моих товарищей, хочется 
ответить господину Никсону: меха
низация и автоматизация помогают 
строить нам коммунизм —  вот по
чему каждый из нас считает борьбу 
за технический прогресс своим 
кровным делом.

М. ОСИПОВ, 
бригадир слесарей.

■i

)

На снимке: активные рационализаторы шарикового цеха Томского под. 
шнпиикового завода (слева направо); слесарь-инстр.ументальщнк В. Г, 
Огилько, мастер И, С. Федоров и бригадир слесарей М. И. Осипов.

фото Ф, Хитриневича,-;
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„ Т и ш е !  Здесь идут лабораторные занятия ( 4

Такие слова часто можно 
слышать в стенах Томского 
электромеханического институ
та инженеров ш' л̂езиодорожно- 
го транспорта. Идет четырнад
цатая неделя первого семестра. 
Для студентов наступила страд
ная пора, н трудно найти такую 
кафедру, где теоретическая 
учеба не сочеталась бы с прак
тическими занятиями в лабора
ториях.

Выполняя решения XXI съе.з- 
да КПСС, коллектив института 
приближает обучение будущих 
инженеров - железнодорожни
ков к жизни, к производствен- 
ны.м условиям. Большую роль 
в этом играют лабораторные 
занятия. Лабораторная база нн-,  
ститута заметно выросла, по
лучено и установлено новое 
оборудование.

Внедрение электрической тя
ги — важное звено техниче
ской реконструкции железных 
дорог в годы семилетки. По
этому большое внимание было 
обращено на развитие лабора
торий. факультета электрифика
ции железнодорожного тран
спорта. Так, например, кафед
ра электрической тяги закончи
ла строительство депо для 
электровоза. Здесь на настоя
щем электрическом локомотиве 
студенты изучают конструк
цию, основы ремонта и эксплуа
тации электровозов. Действую

щий ртутно-выпрямительный 
агрегат с аппаратурой для ав
томатизации процессов уста
новлен в лаборатории энерго
снабжения.

На кафедре локомотивов и 
локомотивного хозяйства сдела. 
на пристройка к тепловозной 
лаборатории для топливных 
баков и аккумуляторной бата- 
раи мощного дизеля Д-50.

На кафедре теплотехники 
закончены строительные и мон
тажные работы в помещении, 
где установлен дизель 1 ЧСП. 
Почти все работы выполнены 
лаборантами кафедр и студен
тами в период летних каникул.

Новой аппаратурой и совре
менными измерительными при
борами пополни.чнсь лаборато
рии электротехнического фа
культета. На кафедре тран
спортной связи организуется 
практическое изучение студен
тами установок частотного те
лефонирования и телеграфиро
вания, которые находят сейчас 
широкое применение на желез
ных дорогах страны.

Повсюду в лабораториях ин
ститута работают студенты. Их 
можно видеть с пробирками в 
руках на кафедре химии, около 
электровоза или дизеля, сосре
доточенно изучающими слож
ные процессы в электрически.х 
цепях.

На снимке (слева направо): студенты третьего 
курса электротехнического факультета О. Головко, 
Л. Макавоз, Ю. Ольмере выполняют лабораторную

работу по электрическим измерениям.
Е. ПАВЛОВИЧ, 

аспирант ТЭМИИТа.
Фото в. Шатунова,

Строить быстрее 
и лучше

Рядом е трехэтажным главным 
корпусом больницы —  два двух
этажных дома для обслуживающего 
персонала. Дальше —  еще дома, 
площадки для спорта и детских 
игр. Кругом деревья.

Так выглядит проект больничного 
городка, который работники Ко- 
жевниковского участка треста 
«Томскстрой» должны построить в 
районном центре Кожевпиково. 
Строители подвели под крышу два 
жилых двухэтажных дома, подсоб
ное помещение, заканчивают кладку 
водонапорной башни. Закладка фун
дамента главного корпуса была за
копчена до морозов. Сделано пере
крытие над подвалом.

План октября ■ строители выпол
нили на 150 процентов.^ Добиться 
успеха помогли настойчивость и 
умение, • постоянное стремление 
.лучше освоить строителйное произ
водство.

—  В начале прошлого го,да, —  
рассказывает начальник прорабско
го участка тов. Захаров, —  у нас 
в штате совсем не было квали
фицированных строителей. А сейчас 
многие из рабочих имеют 2 — 3 про
фессии.

Всему коллективу известны 
строители тт. Вдовихин и Михайлов. 
Год назад они пришли на стройку 
разнорабочими, освои.ли профессии 
плотников и бетонщиков, намного 
перевыполняют сменные задания. 
Плотником пришел' на стройку ком

мунист тов. Жуков. За год он в со
вершенстве освоил экскаватор «Бе
ларусь», прокладывает на нем тран
шеи для теплосетей. Освоили спе
циальности каменщиц и бетонщиц 
сестры Эмма и Ира Антони.

Однако у строителей участка 
много неиспользованных возможно
стей. Главный их резерв —  меха
низация строительства. Многие 
работы выполняются вручную. В 
этом важном деле есть трудности, с 
которыми строителям не справиться 
без помощи треста. Нужно 6 са
мосвалов, а получены 3, из которых 
два все время требуют ремонта.

Намного ускорило бы плотнич
ные работы применение электроин
струмента. Такой инструмент есть, 
но работать им нельзя— нет транс
форматора д.ля преобразования то
ка.

Нужно засыпать чердачные пере
крытия двух домов. До сих пор та
кие работы строители производят 
вручную. Нет транспортера.

Это сдерживает строительство 
больничного городка. Зимой, строи
тели должны достроить два жилых 
дома, хозяйственный корпус, сло
жить два этажа главного корпуса, 
подготовить к  с.даче в .эксплуатацию 
водонапорную башню. Руководители 
треста «Томскстрой» до.чжны по
мочь коллективу участка в механи
зации работ.

А. ПОСТОВАЛОВ.

Больше товаров хозяйственного обихода
с  каждым годом растет благосо

стояние трудящихся нашей страны. 
Больше появляется на полках ма
газинов разнообразных товаров, в 
■том числе товаров хозяйственного 
обихода. Но нужно сказать, что 
иногда торгующие организации не 
учитывают спрос покупателей.

В нашем Молчановском районе, 
например, недостает нужной посу
ды. Необходимо расширить произ
водство предметов широкого по
требления в области, увеличить за
воз товаров хозяйственного обихода 
в северные районы.

0. ПАЦУНОВА.

Забывают о зрителе
Плохо работает билетная касса 

Томского об.ластного театра кукол. 
Возле кассы часто собирается боль
шая очередь, но администрация те
атра не всегда вовремя открывает 
кассу. Такой случай произошел не
давно. Возле кассы было вывешено 
объявление, что на спектакль в два 
■часа дня билеты будут продаваться 
за час до начала спектакля. Собра
лось много детей с родителями, дол

го ждали, но оказалось, что билеты 
уже проданы.

Многие напрасно простояли у 
кассы только потому, что их не 
предупредили вовремя об отсутствии 
билетов на спектакль. Невниматель
но, равнодушно относится админи
страция областного театра кукол к  
зрителям. .

НЕТТЕРЛИНГ.

Заслуженным ува. 
жением на заводе 
«Томкабель» поль
зуется рационализа
тор Илья Аркадьевич 
Соломахо. Многие из 
его предложений 
внедрены в производ
ство. Одно из них — 
дополнительное уст
ройство к агрегату не
прерывной вулкани
зации —позволило по
высить точность цент
ровки кабеля и тем 
самым ликвидировать 
брак.

Но не только этим 
известен И. А. Со^о- 
махо па заводе. Его 
бригада бооется за 
право называться 
бригадой коммуни
стического труда. Она 
не раз завоепывала 
переходящее красное 
знамя завода.

На снимке: И. А.
Соломахо у пульта 
агрегата.

Фото в . Киреева.

----  Фильмы,- - - - -
которые хотят 
посмотреть все
Визит Н. С. Хрущева в Сое

диненные Штаты Америки вы
звал огромный интерес совет
ского народа. Об этом свиде. 
тельствует и исключительный 
успех кинофильмов, посвящен
ных этому событию.

Экраны нашей области обо
шли фильмы «Советский Союз 
и Америка», «Выдающийся бо
рец за мир», кинодок,ументы 
«Н. С. Хрущев». Тысячи лю
дей посмотрели фильмы «Ви
зит Н. С. Хрущева в Амери
ку», «Америка приветствует 
Н. С. Хрущева», «Возвраще
ние Н. С. Хрущева из Амери
ки».

Чтобы полнее удовлетворить 
запросы советских людей, ки
ностудия документальных
фильмов вьгпустила на экраны 
значительно _ уве линеци ; тира
жом по.чнамётражный ,.цветной 
ф̂ Iльм «Н. С.,Друш.?й в Aiyie- 
рике».

Три недели с экранов клубов 
и кинотеатров области не с'хо- 
дили двадцать три копии этого 
замечательного фильма. Уви
деть Н. С. Хрущева в дни пре
бывания его в Америке хотят 
все. Только в одном зале кино
хроники кинотеатра имени 
М. Горького г. Томска побыва
ло около двадцати тысяч зри
телей.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

К орот кие
сигналы

В магазинах Томска нет в прода
же ватных детских одеял. Неужели 
так трудно наладить их производст
во?

Е. ГОЛОВЧАНСКИЙ.

Плохо налажена работа красного 
уголка на станции Томгк-Гвузовой. 
Красный уголок часто бывает за
крыт. Здесь установлен телевизор, 
но смотреть его нет желания, пото
му что в помещении холодно.

В. КОБЛКОВ.
V

Необходимо улучшить работу ба
ни 7 по улице Шишкова. В бане 
не оборудован душ, в раздевалках 
холодно.

Н. МЕШКОВ.

Работники Томского гормплзавода 
I небрежно обращаются с тарой, в ко- 
I торой перевозят молоко. При раз

грузке с автомашин бидоны получа
ют вмятины, у  них отламываются 
ручки, бидоны раньше срока прихо
дят в негодность и сдаются в утиль.

Н. САЖИЧ.

Товарищеские суды действуют
Они не ожидали, что дело может 

принять такой оборот. Обман поку
пателей, к  которому прибегали про
давцы магазина iNT» 28 Томского 
горпромторга Гарус и Бурилова, был 
раскрыт. И за все совершенные 
ими проступки они предстали перед 
товарищеским судом коллектива 
горпромторга.

Товарищеский суд сурово осу
дил недобросовестное отношение 
продавцов магазина Гарус и Бурило- 
вой к  советскому покупателю. Уста
навливая наценки на некоторые то
вары, Гарус и Бурилова нажива
лись на этом. Так, еще в августе 
этого года они продава.чи по завы
шенной цене дамские сумки. В нояб
ре они самовольно установили на- 
цгмку на другие товары.

По решению товарищеского суда

продавцы Гарус и Бурилова были 
уволены с запрещением работать в 
торговой системе, а дело о совер
шенных хищениях решено передать 
в прокуратуру.

Очень справедливые замечания 
были высказаны на суде в адрес 
руководителей магазина, которые 
слишком мало внимания уделяют 
воспитанию кадров, контролю за ни
ми.

Все большую роль начинают иг
рать в нашем обществе товарище
ские суды. На промышленных пред
приятиях и предприятиях торговли, 
в колхозах они проводят большую 
работу по коммунистическому воспи
танию трудящихся.

К. ЗОММЕР, 
заведующий магазином N° 58 

Томского горпромторга.

Автоматы лежат, 
а работа идет вручную
Недавно представителп 

областной торговой инспек
ции поинтересовались у  то
вароведа тов. Овеян:;..гоп, 
где установлены автоматы 
для продажи спичек, которые 
были получены Томским гор- 
промторгом? Тов. Овсянкина 
указала на два магазина —
М  6 и 10.

По, как оказалось, их там 
и не думали устанагливать.
И это не единичный факт, 
когда на предприятиях тор
говли Томска не используют 
имеювщеся автоматическое 
оборудование. Например, на 
складе горпишеторга имеется j 
дозаторов для продажи сиропа, спе
циальный прилавок для отпуска 
молока с дозатором и компрессором, 
но их не используют по назначе
нию. Не устанавливаются также два 
аппарата для расфасовки сыпучих 
товаров, которые находятся в рас
поряжении горппщеторга.

На складе горпромторга без вся
кого применения лежат 9 автоматов 
для продажи спичек и 6 дозаторов 
для продажи керосина. А между 
тем, керосин по-прежнему разлива
ют алюмимнепыми кружками.

Может быть, в гзтом оборудова
нии нет необходимости? Пет, это не 
так. Руководители торгующих ор
ганизаций не хотят просто обреме
нять себя и.элишнимн заботами по 
установке нового обовуловаиия.

Н. КИПРИН, 
заместитель начальника област

ного управления госинспекции по 
качеству товаров и торговли.

Деньги выброшены на ветер
Однажды в поезде, следующем до 

Аспно, мне пришлось быть свидете
лем одного разговора. Несколько че
ловек с возмущением говорили о 
том, что на 133-м километре желез
нодорожной линии Тайга— Асино 
уже в течение двух лет гниют под 
открытым небом около 900 кубомет
ров строевого леса. Позднее я убе
дился сам в достоверности этого 
факта. Труд многих людей оказался 
затраченным понапрасну, загублен 
прекрасный лес, выброшены на ве
тер тысячи рублей государственных 
средств.

Этот лес заготовила бывшая 
томская контора треста «Энер
голес», но затем от него птказа.чась. 
А ведь он лежит всего в 25 —  30 
метрах от железнодорожного полот
на и его молено было своевременно 
вывезти.

А на 31-м километре Томской же
лезной дороги уже в течение почти

пяти лет лежат около 200 кубомет
ров леса. Когда-то это был доброт
ный строптельный материал, но те
перь он непригоден даже на дрова.

Этот лес был продан Томским лес
хозом еще в 1954 году колхо.зу 
«Единый труд», который потом 
слился с колхозом «Вперед к  комму
низму» Томского района. .Чес был 
вывезен на разъезд 34-го километ
ра, и с тех пор о нем никто не 
вспоминает.

Мы ежедневно говорим об эконо
мии и берслсливости в расходовании 
наших материа.пьнььх ресурсов. Мы 
знаем много прекрасных примеров 
того, когда не только отдельные 
предприятия, но и целые совнархо
зы выступают инициаторами борьбы 
за экономию... И поэтому вызывают 
самое суровое осуждение нерадивые 
руководители, бросающие на ветер 
государственные средства.

А. ПОГОЦИН.

НОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ 
СВЯЗИ

В Томске и области недавно 
начали работать вновь открыв
шиеся отделения связи.

Новое 28-е отделение связи 
разместило'сь в районе понтон
ного моста г. Томска. С 23 но
ября в поселке Бактин начало 
работу 31-е отделение связи. 
Отделения связи открылись 
также в поселке Нелюбино 
Томского района, в поселке Об
ское Чаинского района. В бли
жайшее время откроются но
вые пункты связи в городе 
Колпашево и в е .  Васмасово 
Папабельскогп района.

Новые отделения связи те
лефонизируются.

В. ВОЛОДИН.

З В Е Р ОВ ОДА М
НУЖНА помощь

в  хозяйстве Александровского 
района значительное место занимает 
звероводство. Это видно хотя бы из 
того, что доход от этой отрасли хо
зяйства из года в год растет.' В 
1957 году он составлял 564.348 
рублей, в прошедшем году —  
683.899 рублей, а в этом году мы 
предполагаем получить 1 миллион 
200 тысяч.

Но более широкому развитию 
звероводства мешают большие труд
ности, которые постоянно встреча
ю тся/в нашей работе. Не , налажено 
регу.чярное снабжение звероферм 
гидролизными дрожжами, льносеме
нем, нет у нас сетки для клеток. 
Мы своевременно даем в областное 
управление сельского хозяйства за
явки на эти товары, чтобы завезти 
их водным путем, но наши заявки 
не удовлетворяются.

Сейчас, зимой, у  рабочих высво
бодилось время, которое можно ис-

ЕедЬ дело 
не толЬко  

в плане
План товарооборота за 10 месяцев 

этого года Зырянским райпотребсою
зом выполнен на 110 процентов. 
Этому во многом способствовало вве
дение новых форм торговли и улуч
шение работы предприятий бытово
го обслуживания.

Так, в начале 1959 года в рай
центре был открыт книжный магазин 
без продавца. Свободный доступ по
сетителей магазина к  книге помог 
значительно увеличить продажу 
сельскохозяйственной, политической 
и художественной литературы. В 
октябре открыт продовольственный 
магазин, работающий по методу са
мообслуживания.

Правление райпотребсоюза при
нимает меры к  тому, чтобы при 
каждом сельпо была мастерская по 
бытовому обслуживанию населения. 
Недавно открыты обувные мастер
ские в селах Чердаты и Окунеево. 
Подготовлены помещения для ма
стерских по индивидуальному по
шиву одежды в селах Чердаты, Ми
хайловна и Высокое. Работу мастер
ских бытового обслуживания тормо
зит отсутствие некоторого оборудо
вания.

Об этих нуждах г;'ают в правле
нии облпотребсоюза, но не удовлет
воряют их.

Зырянский райпотребсоюз мог бы 
.значительно больше выпускать про
довольственных товаров, если бы 
заготуправление облпотребсоюза ре
гулярно снаблгало нас нужными ма
териалами и сырьем. На овпщесу- 
шильном заводе, например, мы мог
ли бы наладить производство гази
рованной воды., Управление облпо
требсоюза утвердило нам план, но 
баллоны с газом не прислало.

И. ВОЙНОВСКИЙ, 
председатель правления 

Зырянского райпотребсоюза.

по.чьзовать д.чя поделки во.чьер, но 
сетку мы не получили. Мы вынуж
дены содержать молодых лисят по 
нескольку штук в клетке.

Недавно мы получили телеграм
му из областного управления сель
ского хозяйства, в которой нам 
предлагают завезти самолетом льно
семена. Завоз семян самолетом до
рого обойдется колхозам. Нам ка
жется, что в северные районы нуж 
но завозить все необходимое, в пер
вую очередь, во время навигации.

В нашем районе большинство ра
ботников звероферм не имеет спе
циальной подготовки и нуждается 
в литературе и помощи квалифици
рованных специалистов. Однако в 
ответ на нашу просьбу подобрать и 
выслать специальную литературу 
мы получаем одни обещания. Не 
приезжает к  нам и старший зоо
техник по звероводству областного 
управления сельского хозяйства 
тов. Кричигин, хотя его помощь 
нам очень нужна.

Необходимо больше уделять вни
мания развитию звероводства в се
верных районах.

Я. ХАРЧЕНКО.
зоотехник по звероводству 

при Александровской районной 
инспекции сельского хозяйства.

Злополучная 
история 

с кинобудкой
Колхоз «Наша Родина» Кожевни- 

ковского района объединяет три де
ревни. Деревня йвахино, в которой 
мы живем, находится от централь
ной усадьбы далеко. Мы не имеем 
возможности посещать колхозный 
клуб. Одно время к  нам трижды в 
месяц приезжала кинопередвижка. 
Фильмы демонстрировались в здании 
школы. Но потом это запретили. 
Сказали: «Кино будет, если вы
строите клуб».

Общими силами колхозники клуб 
построили. I I  вот тут-то началась 
злополучная история с кинобудкой. 
Мы ее соорудили. В новом клубе 
был показан первый фильм. Думали, 
что теперь уже дело пойдет на лад. 
Но не тут-то было.

—  Нужно оштукатурить будку,—  
сказали нам.

Мы оштукатурили. Но увиде.чи 
после этого только один фильм.

—  Будку надо обить железом. —  
ска;шли нам.

И это сделали. Но кино нет и 
нет. «В чем же дело? —  теряются 
все в догадках. —  Может, заставят 
красить?»

Все это, к  сожалению, нисколько 
не волнует руководителей районно
го отдела культуры, которые не бы
вают в маленьких деревнях и забы
вают о запросах их жителей.

A. МАРКОВ, Н, БОДУНОВ,
B. ГРИГОРЬЕВ, А. ТКАЧЕНКО,
колхозники сельхозартели «На

ша Родина» Кожевниковского
района.

По следам неопубликованных писем
Работники Томского лесотех. 

никума сообщили в редакцию о 
том, что заместитель директора 
по хозяйственной части тов. Ива
нов появлялся на работе в нетрез
вом виде, допускал грубости по 
отношению к рабочим.

Как сообщил нам секретарь 
партбюро лесотехникума тов. Чу
гунов, вопрос о поведении Ивано
ва обсуждался на партийном бю. 
ро и партийном собрании. На 
В. Н. Иванова наложено строгое 
партийное взыскание. В настоя
щее время тов. Иванов с работы 
уволен.

Л. Баницкий написал в редак
цию о волоките с переадресовкой 
газет на его имя.

Заместитель начальника обла
стного управления связи тов. 
Уляшкин сообщил нам, что за не
правильное оформление переадре
совки начальнику Чилинского от
деления связи Кожевниковского 
района тов. Копасовой объявлен 
выговор. В настоящее время га
зеты переадресованы, и недостав
ленные номера подписчику тов. 
Баницкому досланы.

д ифтерия и меры ее 
предупреждения

Дифтерия —  заразное заболева
ние. Микробы, попадая на слизи
стую оболочку зева, носа, горта
ни, размножаются и вырабатыва
ют яд, вызывающий воспаление. 
В результате образуются пленки 
или налеты. В то же время дифте
рийный яд всасывается в кровь п 
вызывает общее отрав пение орга
низма. Болеют дифтерией чаще 
всего дети. Взрослые йрлеют ред
ко.

Источником распространения 
болезни является сам больной. 
Дифтерийные палочки, находящие
ся в его слюне, При кашле, чиха
нии, разговоре рассеиваются в 
окружающем воздухе. Этот воз
дух вдыхает здоровый человек и 
заражается.

Заболевание начинается с недо
могания, слабости, отсутствия ап
петита. Ребенок жалуется на не
значительную боль в горле. Тем
пература повышается до 37— 38 
градусов, но может быть и нор
мальной.

Родители должны, знать, что 
даже самые легкие формы дифте
рии могут дать серьезные ослож
нения.

Особенно опасны для жизни ре
бенка осложнения на сердце. По
этому дети, перенесшие дифтерию 
с осложнениями, освобождаются 
от занятий по физкультуре в те
чение года.

При появлении у ребенка при
знаков недомогания надо вызвать 
врача на дом. Если врач обнару
жит дифтерию, ребенку вводят 
противодифтерийную сыворотку.

В помещении, где находился 
больной, необходимо провести де
зинфекцию. Следует дезинфициро
вать все веши, которыми пользо
вался ребенок.

Родители обязаны немедленно 
сообщить в школу- или детские яс
ли о болезни своего ребенка.

Единственным средством пре
дупреждения дифтерии являются

противодифтерийные прививки, 
под влиянием которых организм 
вырабатывает иммунитет, то есть 
невосприимчивость к заболеванию. 
Дети, которым сделаны прививки, 
болеют очень редко и. как прави
ло. у них не бывает осложнений.

К сожалению, до сих пор неко
торые родители недооценивают 
значения прививок и категориче
ски отказываются от них. А  они 
должны сами следить за своевре
менным проведение.м прививок 
детям. Только прививки могут 
спасти детей от дифтерии — тя
желого и опасного заболевания.

В предупреждении заболевания 
дифтерией большое .значение име
ет общее укрепление здоровья ре
бенка. Дети, организм которых 
ослаблен, часто и тяжело болеют. 
Поэтому нужно закалять организм 
ребецка.

Р. ОБРАЗЦОВА, 
врач.энидзтиолог областной 

санэпидстанции.
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о ТКРЫТИЕ 
VII СЪЕЗДА ВСРП
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БУДАПЕШТ, 30 ноября. 
(ТАСС). Сегодня в помещении 
Дворца культуры строителей в 
Будапеште начал свою работу 
VII съезд Венгерской социалисти
ческой рабочей партии.

Съезд обсудит отчет Централь
ного Комитета Венгерской социа
листической рабочей партии, ди
рективы по экономическим зада
чам и по подготовке второго пя
тилетнего народнохозяйственного 
плана, вопрос об изменениях в 
Уставе ВСРП и рассмотрит ряд 
других вопросов.

По первому пункту повестки 
дня с отчетным докладом Цент
рального Комитета ВСРП высту
пает первый секретарь ЦК ВСРП 
Янош Кадар.

На съезде присутсягвуют делега
ция Коммунистической партии 
Советского Союза во главе с чле
ном Президиума Центрального Ко
митета КПСС, Первым секретарем 
ЦК КПСС Н. С. Хрущевым, а 
также делегации других братских 
коммунистических и рабочих пар
тий.

У

Еж егодная конференция  
английской лейбористской  

партии
в  В 0 3 1 П Е  , Ш "

r i и* *

БУДАПЕШТ. 30 ноября. 
(ТАСС). Сегодня на вечернем за
седании VII съезда ВСРП с док
ладом по второму пункту повест
ки дня «Директивы по экономиче
ским задачам и по подготовке 
второго пятилетнего народнохозяй
ственного плана» выступил член 
Политбюро и секретарь ЦК ВСРП 
Иене Фок.

«
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ВЛЭКПУЛ, 30 ноября. (ТАСС). 
Вчера здесь закончила работу 
ежегодная конференция лейбори
стской партии Англии, продолжав
шаяся два дня. На конференции 
произошла острая схватка по во
просу о том. какие выводы долж
на сделать лейбористская партия 
из поражений на трех последних 
парламентских выборах —  в 1951, 
1955 и 1959 годах.

Ряд делегатов конференции, в 
том числе генеральный секретарь 
национального профсоюза черно
рабочих и коммунальников Уиль
ямсон, лорд Пакенхэм и другие, 
выступил в поддержку предложе
ния лидера партии Гэйтскелла о 
том, чтобы лейбористы практиче
ски отказались от идеи национали

зации промышленности с тем, что
бы привлечь на свою сторону 
мелкую буржуазию. Однако боль
шинство делегатов решительно 
осудило попытки Гэйтскелла на
править партию по пути столь от
кровенного оппортунизма.

Делегаты избрали исполком 
партии.

Конференция не приняла каких- 
либо политических резолюций, 
предполагается, что руководство 
партии при разработке новой пар
тийной программы учтет сделан
ные на конференции замечания. 
Как здесь ожидают, дальнейшая 
подготовка программы не обойдет
ся без серьезной борьбы между 
различными группировками внут
ри лейбористского движения Анг
лии.

Ф Р Я Н Ц У З С К И Е  Г О Р О Д Я  
П Р И Г Л Я Ш Я Ю Т  Н . с. Х Р У 1 Д Е В Я

Дать отпор наступлению 
японской реакции

ПАРИЖ, 30 ноября. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Юмани- 
те», муниципальный совет рабоче
го пригорода Парижа —  Сен-Дени 
решил пригласить к себе главу 
Советского правительства Н. С. 
Хрущева во время его предстоя
щего визита во Францию.

Главу Советского правительства 
пригласили также муниципальные 
советы городов Нейи-на-Марне 
(департамент Сена и Уаза), Сент- 
Женевьев-др-Буа, Мартиг (депар. 
тамент Буш-Дга-Рон) и Лувье (де
партамент Эр).

V £ # *•
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На Женевском совещании
трех держав

Ж ЕНЕВА, 30 ноября. (ТАСС). 
Сегодня на совещании трех дер
жав по выработке договора о пре
кращении испытаний ядерного 
оружия был принят текст прило
жения III к договору.

Принятое приложение преду
сматривает. что после того, как 
СССР, СШ А и Великобритания 
подпишут договор, будет создана 
подготовительная комиссия в со
ставе представителей этих дерткав. 
Эта комиссия, полномочная при
нимать решения по согласованию 
между ее тремя участниками, 
должна будет провести подготови
тельную работу по созданию си
стемы контроля за соблюдением 
договора о прекращении испыта
ний ядерного оружия. Подготови
тельная комиссия, в частности, 
должна будет вынести рекоменда
ции о размещении контрольных 
постов, их сооружении и снабже
нии соответствующей аппарату
рой. Она также подготовет реко
мендации в отношении оборудова
ния и использования самолетов 
первоначальных участников до

говора для регулярных контроль
ных полетов над океанами и су
дов, которые будут использовать
ся в качестве контрольных постов 
на водных пространствах. Подго
товительная комиссия разработает 
требования и правила в отношении 
набора персонала контрольной ор
ганизации.

На последующем этапе, после 
ратификации договора Советским 
Союзом. Соединенными Штатами 
и Великобританией, предусматри
вается расширение состава подго
товительной комиссии путем кооп
тации по согласованию между 
СССР. СШ А и Великобританией 
четырех других государств. Рас
ширенная таким образом подгото
вительная комиссия будет руко
водствоваться в своей работе по
рядком и правилами процедуры, 
которые будут предусмотрены для 
контрольной комиссии.

В здешних журналистских кру
гах с удовлетворением отмечают 
тот факт, что совещание начинает 
продвигаться вперед в деле согла
сования договора.

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ РЕСПУБЛИКА —• страна развитого 
машиностроения. Ее заводы производят современное оборудо
вание для металлургической, химической, машиностроительной, 
пищевой н других отраслей промышленности.

К концу третьей пятилетки —  1965 году —  объем продук
ции машиностроения возрастет на 50 процентов, а по сравне
нию с довоенным периодом увеличится в 6 раз.

Машиностроительный и литейный завод в городе Ждяр в 
Моравии играет большую роль в выполнении этого плана.

На снимке: обработка детали на машиностроительном заводе.
(Чехословацкое телеграфное агентство).

ТОКИО. 30 ноября. (ТАСС). Га
зета «Акахата» выступает сегодня 
со статьей, в которой резко осуж
дает репрессивные меры, предпри
нятые правительством в отноше
нии профсоюзных организаций, 
принимавших участие в массовой 
демонстрации протеста против пе
ресмотра японо-американского 
«договора безопасности» 27 нояб
ря.

Используя пресловутый закон о 
поддержании общественной без
опасности, единодушно осуждае
мый японским народом как проти
воречащий конституции, полиция 
29 ноября совершила налеты на 
помещения генерального совета 
профсоюзов Японии, Токийского 
городского совета профсоюзов и

ряда отраслевых профсоюзных 
объединений, проведя там обыски 
и конфисковав профсоюзные доку
менты.

Квалифицируя эти действия 
властей как попрание демократи
ческих свобод и прав рабочего 
класса, «Акахата» подчеркивает, 
что цель этих репрессий состоит в 
том, чтобы запугать рабочий 
класс, сломить его сопротивление 
и расколоть объединенный фронт 
сил, выступающих против антина
родной и антинациональной поли
тики правительства. Газета обра
щается с призывом к японскому 
народу дать отпор наступлению 
реакции, усилить борьбу за мир
ную, демократическую и независи
мую Японию.

XIV сессия 
Ассамблеи

Генеральной
Американский журналист о неудачном 

запуске ракеты в США

В Политическом комитете

НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. 
(ТАСС). Корреспондент газеты 
г<Нью-Иорк тайме» Сульцбергер 
пишет о «гнетущей не.удаче» в 
попытке Соединенных Штатов за
пустить спутник Луны.

«Россия, —  заявляет Сульц
бергер, —  установила явное пре
восходство в исследовании небес-

Антиа>\ериканская 
демонстрация в Панаме

НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. 
(Т.А.СС). Как сообщают американ
ские информационные агентства 
из Панамы, американские войска 
пустили сегодня в ход слезоточи
вый газ и пожарные шланги, что
бы оттеснить участников антиаме
риканской демонстрации, пытав
шихся силой прорваться в зону 
Панамского канала, контролируе- 
м.ую СШ А.

«Янки, убирайтесь домой!» —  
выкрикивали демонстранты. Они 
сожгли чучело «дяди Сэма» и 
бросали камни в американских 
солдат,

В результате трехчасового 
столкновения 8 американских сол
дат и 18 панамцев были ранены.

Демонстранты опстунили только 
после того, как американское 
командование предупредило, что 
откроет огонь по панамцам.

НЬЮ-ЙОРК, 1 декабря. 
(ТАСС). Вчера Политический ко
митет Генеральной Ассамблеи 
ООН начал обсуждение предпо
следнего пункта своей повестки 
дня —  вопроса об Алжире. Этот 
пункт был включен в повестку дня 
текущей сессии по просьбе деле
гаций 25 стран Азии и Африки и 
обс.уждается в ООН четвертый год 
подряд.

Вчера .Состоялось только, утрен
нее заседание комитета, на кото
ром выст.упил представитель Ту
ниса Монжи Слим. Отметив, что в 
этом году обс.уждение алжирского 
вопроса проходит в условиях, от
личных от тех. которые преобла
дали на прошлой сессии, так как 
появились перспективы восстанов
ления мира в Алжире и между 
двумя заинтересованными сторо
нами нет разногласий по с.ущест- 
ву вопроса, делегат Туниса, одна
ко, указал, что война там продол
жается со всеми вытекающими из 
нее последствиями —  жертвами, 
разрушениями, страданиями лю
дей.

За последние два года, сообшил 
Слим, в Алжире действовало 600 
тысяч человек французской регу
лярной и нерегулярной армии, ко

торые применяли против Нацио
нально-освободительной армии Ал
жира пушки, бомбы, танки и са
молеты. Начиная с ноября 1954 
года, 1.400 тысяч молодых фран
цузов приняли участие в этой вой
не. Потери составили 145 тысяч 
алжирцев и 1 2  тысяч французов. 
Свыше 250 тысяч человек, поло
вину которых составляют дети, 
вьш.уждены были искать убежища 
в Тунисе и Марокко.

Обстановка в Алжире, продол
жал тунисский делегат, по-преж
нему остается серьезной. Удовлет
ворительное решение проблемы 
нельз" достичь силой оружия, да
же если это и называется «умиро
творением». Пять лет ужасной 
войны, заявил он. не смогли сло
мить волю людей. Решимость ал
жирского народа вернуть себе 
свободу и независимость не была 
подорвана.

По мнению делегации Т\шиса. 
заявил в заключение Монжи 
Слим, у Франции и Алжира есть 
возможность восстановить мир и 
найти соответствующее решение 
алжирской проблемы.

Делегация Франции в обсужде
нии алжирского вопроса не участ
вует. J I

ного пространства. Соединенные 
Штаты столь значительно отста
ли, что мы будем не в состоянии 
предпринять новую серьезную по
пытку запустить ракету в сторону 
Луны, возможно, в течение года. 
Представляется неизбежным, что 
советский гражданин будет пер
вым жителем земли, который до
стигнет другого небесного тела».

Демонстрации протеста против 
роста цен в ФРГ

Под вечер, когда . кипукая 
жизнь самого северного в на
шей области аэропорта затиха
ла, а его сотрудники уже гото
вились расходиться по домам, 
из Колпашево постуцила ра
диограмма; «При наличии по
годы экипажу вертолета 
«МИ-4» вылететь на поиски 
охотников».

Еще нет семи часов утра, а 
экипаж вертолета ва ногах. 
Мотористы совместно с борт
механиком Владимиром Шепе
левым готовят машину к поле
ту. Заправлены баки горючим, 
опробован мотор —  все готово 
для вылета на поиски.

Командир вертолета Генна
дий Николаевич Зеленцов, вто
рой пилот Василий Толоконни. 
ков, бортмеханик Владимир 
Шепелев занимают места.'Вер
толет поднимается в воздух и 
берет курс туда, где виднеется 
еще Не застывшая черная по
лоса обской воды.

Летчики пристально всмат
риваются в горизонт, подерну
тый морозной дымкой. Через 
полчаса у правого берега они 
замечают черную точку. "Пилот 
делает разворот, снижает ма
шину. Охогаики поднимаются 
по лестнице в вертолет. .Люди 
спасены, вертолет берет курс 
на базу.

Каждый раз по новым, неиз
веданным воздушным путям 
летает экипаж вертолета 
«МИ-4». Где только не побы
вал вертолет, управляемый ко
мандиром Зеленцовым!

...Дайнеко на севере Ханты- 
Мансийского национального ок
руга затерялся в тайге поселок 
Корлики. Пере.д экипажем вер
толета была поставлена задача: 
доставить в поселок геофизи
ков. Погода выдалась плохая 
—  метель и снегопад. Дождав
шись временного затишья, вер. 
толет вылетел в Кортики. Ког
да до места высадки людей ос. 
тались считанные километры, 
снова пошел снег. Что делать? 
Возвращаться назад? Но это 
задержит доставку людей еще 
на неопределенное время. И 
пилот повел машину к намечен
ной цели по приборам. Люди и 
груз были доставлены вовремя.

Большую помощь оказывает 
экипаж вертолета нефтеразвед- 
чикам.

Экипаж вертолета «МИ-4» 
— один из лучших в Александ- 
рювеком аэропорту.

К. ТИМОФЕЕВ.

БЕРЛИН, 30 ноября. (ТАСС). 
Западногерманские рабочие все 
решительнее протестуют против 
непрекращаюшегося в ФРГ роста 
цен. Как передает агентство АДН. 
в Нюрнберге. Майнце. Оффенбахе

и других городах, а также в Саар
ской области состоялись демонст
рации и митинги протеста, участ
ники которых требуют положить 
конец политике роста цен. прово
димой правительством Аденауэра.

i ^ pec Tb i  в И т а л и и
РИМ, 29 ноября. (ТАСС). В 

портовом городе Торре-дель-Греко 
(Неаполитанская провинция) поли
ция арестовала 67 человек за уча
стие в забастовке итальянских мо
ряков в июне этого года.

Все арестованные обвиняются в 
проведении демонстрации «мя
тежного» характера во время за
бастовки.

Как сообщает газета «Унита». 
«мятежный» характер демонстра

ции выразился лишь в том. что в 
ответ на стрельбу, которую без 
всяких оснований открыла поли
ция и в результате которой были 
ранены женщины и дети, бастую
щие стали бросать в полицейских 
камни.

Проведенные аресты вызвали 
сильное возмущение среди моря
ков и всего населения Торре.дель. 
Греко,

Ракетные установки в Испании
ПАРИЖ, 30 ноября. (ТАСС). i то строительство установок для за- 

Как сообщает французская пе- I пуска американских телеуправляе- 
чать, в испанских Пиренеях нача- • мых ракет. i ' - - ■

ПОПРАВКА

В

в  газете «Красное Знамя» за 
28 ноября было опубликовано 
письмо главного энергетика Том
ного завода резиновой обуви 
Л. Вицмана «Вместо помощи», 
письме допущена ошибка —  не
правильно взята под защиту на
чальник 2 1 -го отделения связи 
гор. Томска Атапина, которая 
за 3HovnoTpe6aeHna по службе ос
вобождена от работы.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 2 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погоЛа, с прояс
нениями, местами слабый снег, 
метель, ветер западный, 7 — 1 2  
метров в секунду, температура 
воздуха По крайним восточным 
районам 15 —  20 градусов мо. 
роза, по остальным —  5 — 1 0  гра
дусов мороза. I I

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова

2 декабря —  «Два цвета».
3 декабря — «Барабанщица», 
Начало спектаклей в 8  часов

вечера.

Томская областная контора по прокату кинофильмов |
с 3 декабря выпускает на экраны кинотеатров киноповесть 5

Баллада о солдаше^‘
Авторы сценария В. Ежов и Г. Чухрай. 
Постановка Григория Чухрая. 
Композитор М. Зив.

Кинотеатр имени М. Горького
2 декабре —  новый цветной 

художественный фильм «Мам
люк». Сеансы: 8-40, 10-40, 12.40,
2- 40, 4.40, 6-40, 8.40, 10-40.

Зал кинохроники
2 декабря —  художественный 

фильм «Утраченные грезы». Се
ансы; 9-00. 10-40, 12-20, 2-00,
3- 40, 5-20.

Новый цветной документаль
ный фильм «Новая Болгария». 
'Сеансы: 7-00, 8-30, 10-00.

Кинотеатр имени И. Черных
2 декабря. Большой зал— «Мам. 

люк». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45. 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Ма
лый зал —  «Штепсель женит 
Тарапуньку». Сеансы; 9, 10-40,
12-20, 2. 3-40. 5-20, 7, 8-40,
10 - 20 .

В ролях: Алеша — Володя Ивашов, Шура — Жанна Прохоренко 
мать Алеши—Антонина Максимова, генерал—Николай Крючков.

Производство киностудии .Мосфильм*, 1959 г.

Вниманию граждан 
Томской области!

Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР высылает по заказам граждан почтовы.ми посылками 
следующие товары:

ОДЕЯЛА ВАТНЫ Е ХЛОПЧАТОБУМАЯС.
НЫБ (верх —  сатин, подкладка— ситец), 

двуспальные, размер 174X214 см

полутораспальные, размер 142X214 см
ОДЕЯЛА ВАТНЫ Е ШЕЛКОВЫЕ (верх —  

атлас, подкладка —  сатин), двуспаль. 
ные, размер 174X214 см

Цена
от 171 р. 
до 183 р. 

151 р.

полутораспальные, размер 142X214 см

Шеяштим!
Среда, 2 декабря

19.00. Из цикла «Шире дорогу 
техническому прогрессу». 19.2(3.
Выступление лауреата Междуна
родного конкурса имени Ф. Шопе
на Беллы Давидович (фортепиа
но). 19.50. «Последние известия». 
20.00. Премьера телевизионного 
фильма —  оперетты «Корневиль- 
скне колокола». Исполнители —  
артисты Московского театра опе
ретты.

от 459 р. 
до 479 р. 
от 338 р. 
до 378 р.

Стоимость товара указана с учетом расходов по упаковке и 
пересылке наземным транспортом в Томскую область.

Для оформления заказа необходимо перевести почтовым 
или телеграфным переводом полную ст''жмость товара по адре
су: г. Довосибирск, улица Степана Разина. 52, база «Посыл
торга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

ребуются
дворник.

Томской гостинице 
на постоянную работу 
уборщица.

Обращаться' г. Томск, проспект 
имени Ленина, 8 6 . 3— 2

Обь-Иртышской экспедиции
требуются коллектор-чертежник с 
выездом на полевые работы летом 
и уборщица в лабораторию.

Обращаться: с. Томск, переулок 
Нахановича, 8 . 2 — 2

у : .

Из г л а д к о к р а ш е н о г о
НАТУРАЛ ЬН О ГО  Ш Е П К А
М  о ж  к  о  
М О Д Н О Е , 
И З Я Щ Н О Е

с ш и т ь
К Р А С И В О Е ,  
П Л А Т Ь Е  .

Томскому областному кожно-ве. 
нерологическому диспансеру тре
буются на постоянную работу: 
врачи-ординаторы, врач-лаборант 
в клиническую лабораторию и ме. 
дицинские сестры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская. 17.

~Т I и. VA \Jт / к  А Н И

liS
" Ш Е Л К А

РА5ЛИЧНЫЛ ЦВЕТОВ и ОТТЕНКОВ 
И М Е Ю Т С Я  

Ъ Б О Л Ь Ш О М  
В Ы П О Р Е
•  о  в с е х

м  А Г А 3 И н а х

Томскому обкому ДОСААФ  
требуются: инструкторы, плотники, 
техник-строитель.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, отдел 
кадров.

2 — 1

Трест «Томлесжелдорстрой». 
партийная и профсоюзная ор
ганизации с прискорбием изве
щают о смерти главного инже
нера треста

БОРОДИНА
Александра Николаевича,
последовавшей 30 ноября 

1959 года, и выражают собо
лезнование родственникам по
койного.

Машинно-дорожному отряду 
№ 135, требуются на постоянную 
работу; разнорабочие, каменщики, 
ученики, каменщики, плотники, 
бетонщики и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37. отдел кадров,

3 —1

Томский манометровый завод 
продает по безналичному расчету 
разные неликвидные материалы 
стальную ленту, кадмий, нержа. 
веющую сталь, этилцеллюлозу, 
смолу BIVIK-5, очки защитные, 
ртутные переключатели, стекла 
водомерные для котлов и другие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 44-83.

I , 3 - 3

Треб,уются на постоянную рабо- 
ту; слесари-инструментальщики, 
слесари-ремонтники, плотники, 
штукатуры, маляры, каменщики, 
прораб-строитель, дворники, груз
чики и вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3— 3

Лесоперевалочной базе требу
ются; пилоправ, слесарь-электро
сварщик и шофер па грузовую ав. 
томашину.

Обращаться- р . Томск, поселок 
мясокомбината, 1 -а.

2 — 1

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации ком
бината «Томлес» извещают о 
смерти главного инженера тре
ста «Томлесжелдорстрой»

БОРОДИНА
Александра Николаевича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Томский обазостроительный за
вод продает дрова в лесосеке у 
деревни Чернышевка по 20 руб. 
за кубометр.

Здесь же требуются рабочие н 
грузчики.

Обращаться:, г. Томск, улица 
Белозерская, 24. 2— 2

Горремстройтресту требуются; 
плотники, печники, конопатчики, 
штукатуры, кровельщики, груз
чики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. 2 — 2

Гр-н Молчанов Геннадий Ми. 
хайлович, проживающий в гор. 
Томске, улица Владимировская. 
4, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Молчановой На
тальей Алексеевной, проживаю, 
щей в г. Томске, улица Татар
ская, 3, кв, 5-а,

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка гор. 
Томска.

Адрес редакции; гор. Томск, просо, им. .Ленина, 6 6 , телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора-51 75, ответ, секретаря —  31 19 секоетяоната — 49-4П птя«.пп=- -------------- «57 7 ? „ яо " . Т
вузов, школ в культуры-42 46, сельского хозяйства-37-39, промышленного -  37.75, охдела п̂шем -  ?7;38 4̂„„31_47, о̂тдела^ и̂„^^  ̂ аздахельс^вом Г'к21"ГбГхгалхервв® а "  « / 4 '"  ^ 3 ’ -  З^^б!*
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